
　２．講演会の内容はいかがでしたか。

◎　大変良かった

・具体的な対策が聞けた。とてもわかりやすかった。

・環境問題についての考え方を見直すことができた。海面下に沈まないよう生活の見直しをしたい。

・身近な工夫が参考になった。　　・日常生活に生かせる内容が多かった。

○　良かった

・様々なエコの方法があることを知った。　　　・日頃の生活を見直すことができた。　　　・クイズの音楽が盛り上がった。

・省エネのために具体的に何をしたらよいかわかった。　　　・クイズがあって楽しく学べた。

・職員の意識を高めるのによいが、内容自体は知っていることが多かった。

・環境問題、省エネの必要性について、具体例が多く、説明がわかりやすかった。

・全員が省エネ・エコを意識してできることから実施すれば、一人では小さなことでも集まれば大きな省エネになる。

・エコを身近に感じることができた。　　・普段あまり聞くことのない分野の講演会で、面白く新しい発見があった。

・設備にも投資が必要と感じた。　　・全体的に分かりやすく、トータルコストで考えるという考え方がよいと思った。

△　あまり良くなかった

・地球温暖化から始まり省エネについての講演内容であったが、日常生活の中での無駄や過剰なものについて、

ユーザーとしてどう取り組んだらよいかという視点で講義してもらえたらわかりやすかったと思う。

・難しかった。　　　・家庭向けと感じた。

　３．講演会の内容は今後職場での省エネ対策に役立つと思いますか。

平成21年度　省エネ推進のための講演会アンケート　結果　　（円グラフの数字は人数を表す）
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　６．講演会の感想、環境委員会への意見・要望等ご自由にお書きください。

　・とても良い講演会でした。参加者が少なかったので、もっとアピールしてほしいと思います。
　・水道水について、温湯の混合でなくてもよい箇所の検討

　・メール利用で用紙の減量
　・遮熱塗装、庇、太陽光発電、自動ブラインドなど考慮してほしい。

　・時間が足りなくて、用紙の削減などの話が聞けなくて残念だった。
　・事前案内が不十分だったのか、出席者が少なすぎた。職員の意識を高めるためにも、ちゃんと出席を取ってはどうか。

　・今後エコ活動に協力していきたいと思った。
　・オフィス用紙の使用量削減法を聞きたかった。インターネットで調べてみたい。

　・もっと大勢の人に聞いてもらいたい興味ある内容だった。
　・聞きやすく、ポイントの示し方がうまくて、さすがプロだと思った。

　・職場で実際に行えるエコの方法を具体的に提示してほしい。
　・身近でできる具体的な内容があり、大変参考になった。

　・省エネ推進に取り組む重要性を再認識した。

　・省エネと相反するサービス提供が必要な部分も多くあり、ぜひ委員会や作業部会での提案や職員への指示を
　いただきたいと思った。個人的には青い地球を残せるように努力したい。

　・窓ガラスもペアガラスにするといいと思う。冬の窓近くは非常に寒くて、今のままではエアコンの省エネはできない。
　・省エネの必要性を実感した。まず身近でできることから実践していこうと思う。

　・日常生活における情報も多く、役立てていこうと思った。

　・個人でもできることから始めていこうと思った。
　・せっかく楽しい講演だったので、もう少し事前周知をして多くの人に聞いてほしかった。

　・省エネアンケートがあるといいと思う。

　・省エネタイプの電球の検討（ネオランプ、LED等）

　・蛍光灯をLEDライトに交換すれば度々の蛍光管の交換依頼もしなくて済むし、人的資源から考えても、少しづつでも移行していくとよい。
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